

LOS LIBROS

28-XII-1978 660.518

"Memorias de mi labor periodística"

Después de largos años de silencio, la escritora, periodista y diplomática Carlota Andréa, viñuelada a Magallanes, nos entrega un interesante libro, que titula "Memorias de mi labor periodística". Si no fuera porque transcurrió muy largo, habriéndose superado un título más ajustado a lo que es, o sea "Memorias de mi labor periodística, social y funcionalista". Porque eso es lo que hace esta inteligente mujer que, adentrándose al tiempo, sugirió hace cuarenta años, una serie de cosas en favor del progreso, de preferencia en el terreno de la pequeña industria, del artesanado, del trabajo de la mujer, de las agrupaciones de vecinos, de las cooperativas, encontrando acogida favorable en las páginas de "El Mercurio" y otros diarios.

Allí publicó, a manera de campaña, una serie de artículos de interés, sobre todo para la clase media, que llamaron la atención de las autoridades de la época, entre ellas el Presidente don Pedro Aguirre Cerda, que la designó para un importante cargo. Fue, además, invitada a diversos países europeos, a conocer aspectos relacionados con las campañas emprendidas, en especial sobre la pequeña industria y el artesanado y el cooperativismo, temas sobre los que, además de escribir, dictó interesantes conferencias, que incluye en esta obra.

Carlota Andréa reproduce sus artículos en el mismo orden en que los publicó en Santiago, donde, aproximadamente, el año 1938. Aparece planteando qué cosa hacer para ganarse la vida? en un artículo en el que se refiere a la ausencia en el país de un instituto especializado para preparar y orientar a la ciudadanía, sobre la práctica racional de trabajos nubles y productivos; informa que en otros países se enseñan las artesanías como medio de elevación cultural, para desarrollar en las poblaciones las facultades intelectuales, estéticas y físicas, y propone, finalmente, la enseñanza adentrada, la capacitación de jóvenes y adultos en la práctica de pequeñas industrias y artesanías.

Este artículo es seguido por una serie, en que va analizando: "Cómo adquirir nuevas técnicas para pequeñas industrias", "Pequeñas industrias y crecimiento económico", "Las artesanías", "La

el gobierno de la época, para un puesto a cargo de una oficina de informaciones industriales, que funcionó algunos años, sobre todo pionerizando de trabajo a la mujer.

Si bien la escritora recibió satisfacciones, por su campaña periodística y su labor funcionalista, fue también comprendida y tuvo motivos de amargura a los que se refiere también. Pero, para satisfacer esa, fue invitada a Europa, a ampliar sus conocimientos y experiencias, que dio a conocer en nuevos artículos y conferencias. Merece destacarse su interés por el fomento de la pequeña industria; la industria casera; luego su preocupación por la creación de las asociaciones de vecinos, para tratar sus problemas; la construcción de viviendas para obreros; la salud por medio de la educación; las riquezas del mar y su aplicación a las pequeñas industrias y, cosa importante, la necesidad y el valor de la orientación profesional en la educación chilena.

En la parte final del libro, Carlota Andréa incluye algunas conferencias dadas en Santiago, después de un viaje a Europa, y las titula: "De cómo se orienta en Francia a la juventud hacia el trabajo práctico"; "El oficio, como elemento de educación popular"; y el "Informe sobre la formación de las Cooperativas Agrícolas en Holanda". Este tema de las cooperativas es muy interesante, porque entrega antecedentes y datos de las ventajas que ha tenido en los países bajos este sistema entre los agricultores, para una mayor y más económica explotación del agro, incluyendo la comercialización de sus productos.

Leído este libro, actualmente, aporta pocas novedades, pero su gran mérito radica en que Carlota Andréa plantea hace cuarenta años, problemas con soluciones que están vigentes ahora. Ella, visionaria, luchó por el incremento de la pequeña industria, la formación de asociaciones de vecinos; la educación industrial; la orientación profesional, y el cooperativismo, en una época en que esas modalidades no se habían impuesto aún en Chile, o sea que aporto su gran grano de arena a obtener muchas de las ventajas de que gozamos hoy día. Esta es la impresión que recogemos, al leer su interesante libro.

Memorias de mi labor periodística" [artículo] O. W. H.

Libros y documentos

AUTORÍA

O. W. H.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Memorias de mi labor periodística" [artículo] O. W. H.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa